上市町立陽南小学校 学校だより

令和4年11月1日号



e-mail アドレス younan-es@tym.ed.jp HP アドレス http://www.younan-e.tym.ed.jp/

学校の校庭は、まさに実りの秋です。グラウンドの雲梯近くには、たくさんのドングリ が落ちています。さくらんぼのように小さなヒメリンゴの実は鮮やかな赤に、イチョウの 葉は黄色に、そして小さな柿もオレンジ色に色づいています。校庭を歩くだけでも、秋の

深まりを感じることができます。 先日4年生は、 乾燥させたヘチマの実の 中からたくさんの種を取り出したり、パリパリに乾いた茶色い皮をむいて ヘチマたわしを作ったりしていました。1年生は、秋の木の実や葉を画用 紙に貼り付けて、素敵な絵を仕上げていました。自然の変化を感じながら、 自然の事物を生かして生活を楽しくしようとしています。

さて、令和4年度も半年以上が過ぎました。陽南小学校の子供たちにも、 これまでの学校生活を通して得た学びの成果が表れてくるころです。

各学年では、11/5(土)の学習発表会に向けて、準備や練習 に取り組んでいます。これまでに学習した内容をもとに、発表 のシナリオを話し合って決めるなど、子供たちのアイディアを 生かした発表となるよう工夫しています。学習発表会を通して、 相手を意識して表現する力が向上することも目指しています。 行事を通して、陽南っ子のさらなる成長を期待しています。





6年ふるさと学習

10月14日(金)

6年生は、「上市町の大昔に思いをはせよう!」をテーマに、上市町の大地のつくりや歴 史について学習しました。午前は、立山黒部ジオパーク協会の山瀬先生を講師として、化 石の観察やペットボトルを利用して地層をつくる模擬実験をしました。また実際に釈泉寺 や稲村地区の露頭へ出かけ、地層の観察をしてきました。稲村の地層は、大変貴重な地層 だそうで、当日は大学の研究者の方も調査にきておられたそうです。

午後は、町教育委員会の三浦さんを講師に、黒川上山墓跡と弓の里歴史文化館を見学し ました。歴史文化館では、上市町の遺跡から出土した土器や陽南校区にある弓ノ庄舘城跡 から出た遺物などを、興味深そうに見ていました。6年生にとっては、最後のふるさと学 習です。これまでの学習で、たくさん上市のよさを知りました。この活動を通して、ふる さと上市を愛する気持ちを高めてくれることを望みます。











就学時健診 10月18日(火)

あいにくの雨の日でしたが、来年度、入学を予定している年長児のみなさんが、健診を受けにきました。来年、最高学年になる5年生が健診のお手伝いをしました。年長児のみなさんは、初めて小学校に入るということでどきどきしていたようですが、迎える5年生も「あー緊張する」と、年長児が到着する前からそわそわする様子が見られました。

5年生は年長児とペアになり、健診会場を案内しました。はじめはちょっと不安そうな年長児も段々と慣れてきて、お世話をする5年生と手をつなぎながら廊下を歩く姿が見られ、大変微笑ましかったです。健診の最後には、5年生が準備したふれあいコーナーで、輪投げや紙飛行機、魚釣り等で遊びました。5年生も、年長児に「次、何をしようか?」と優しく声を掛けるなど、相手に応じた接し方や場面に応じた仕事の仕方を学ぶことができました。来年の1年生の入学が楽しみです。









歯みがき教室

10月14日(金)、19日(水)、20日(木)

数年ぶりに歯科衛生士さんをお迎えして、低・中・高学年に分かれ3日間にわたって行いました。永久歯への生え変わりや奥の臼歯が新たに生えてくるなど、個人差はありますが、学年によって口の中の様子が変わってきます。そこで、発達の段階に応じた歯みがきの仕方を、資料や実技を通して分かりやすく指導していただきました。

乳歯と永久歯では歯の大きさが違うため、歯と歯にすきまやくぼみができやすくなります。その汚れを取るためには、歯ブラシの「かかと」や「つま先」「わき」などを使い分けながらみがき、1日に1度は隅々までみがく時間をつくることが大切だそうです。永久歯が生えそろってくる高学年は、歯ブラシだけでは取りにくい歯間の汚れをとるためのデンタルフロスの使い方を、実技を通して教えていただきました。初めてデンタルフロスを使った子供がほとんどで、「こんなに汚れがとれた!」とびっくりしていました。









第2回水泳教室 ~ 常願寺ハイツ プール ~

10月20日(木)

放射冷却現象でとても冷え込んだ朝、子供たちは水泳バックを持って登校してきました。 5か月ぶりの水泳教室です。外は肌寒いのですが、室内温水プールは暖かく、心配いりません。久しぶりの水泳教室ということで、前回できていたことを思い出すところから始めましたが、指導内容も少しずつレベルアップしてきました。

初級の班では、いよいよ背泳ぎに向けて背面で 浮く練習をしました。下学年の子供の方が、体の 力を抜いてゆったりと浮くことができていたよう です。上級班は、プールを何度も往復して泳いで いました。水泳は全身運動なので、帰りのバスの 中では疲れて眠っていた子供もいたようです。